

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquelas mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO II--NUM. 566

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 15 de Octubre de 1894

Calenturas rebeldes

para su pronta y completa curación, nada mejor que las
GRUJEAS LOPE RUPEREZ
Venta en las farmacias, a 3 pesetas caja.
En Sevilla, farmacia del Dr. Mateos y droguería de Antonio Bernarte.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL MARQUÉS DE SANTA ANA

Nuestro querido compañero Alfredo Murga tiene el propósito de presentar al Ayuntamiento de Sevilla la siguiente solicitud para que se honre la memoria del marqués de Santa Ana, contando para ello con el apoyo de todos los directores de la prensa local:

“Al Excmo. Ayuntamiento de Sevilla. Sr. Alcalde-presidente; Sres. Concejales: Un patriarca del periodismo español, como le califican oportunamente cierto diario madrileño, una egregia personalidad nacida en Sevilla, uno de los hombres que más la honraron y que la seguirán honrando con su ilustre memoria, el notable periodista D. Manuel María de Santa Ana, harto popular entre nosotros por la extraordinaria importancia que en su vida le otorgaron sus gloriosos trabajos en la prensa, en pro de la caridad y en beneficio de las humildes y desvalidas clases sociales, ha dejado de existir. El marqués de Santa Ana, fundador de *La Correspondencia de España* y de los *Asilos de la Noche* en Madrid, ha pasado a la inmortalidad.

Los periodistas españoles, todos los que se honran perteneciendo a esa noble institución, que, vilipendiada por los que ni siquiera tienen criterio para comprenderla, es, por su alcance, por sus fines, y ya por su historia, trascendental, soberana y utilísima, pese a sus pequeños defectos; todos los que saben sacrificarse en la defensa de los intereses públicos, y verdaderos patriotas, luchan en labor del periódico con la ignorancia y con la perversidad, procurando el triunfo de la razón y de la inteligencia; todos, en una palabra, los que representan de algún modo a la prensa digna de España, halláanse en estos instantes, Excmo. Sr., sinceramente contristados con motivo de la enorme desgracia.

Personalidad la del señor marqués de Santa Ana de mucho relieve en el periodismo, autor de una importantísima reforma dentro de él, reforma que hoy alcanza todo el esplendor que sin duda soñara al implantarla aquel ilustre patriota, es deber de nosotros, es deber de Sevilla, el suplicar al Excmo. Ayuntamiento que acceda al ruego que, con todos los respetos debidos, tenemos el honor de dirigirlle, esto es, que de aquí en adelante, como tributo en justicia concedido al ciudadano, se le llame a una de las vías de esta ciudad, calle del *Periodista Santa Ana*.

Este acuerdo, que de la ilustración del Cabildo esperamos, no honraría solo al fundador de *La Correspondencia* (Q. E. P. D.), sino también al Excmo. Sr. Alcalde-presidente y a los Sres. Concejales que en él tomaran parte.

Siempre los honores concedidos a los hombres ilustres sirvieron para enaltecer a los pueblos.

Sevilla 15 de Octubre de 1894.
ALFREDO MURGA.
(Seguirán las firmas de los directores de la prensa local.)

NOTICIAS REGIONALES

En una casa huerta propiedad de D. José Martín de la Hinojosa, situada en el partido de Guadaleba, se cometió el día 7 un robo por dos desconocidos que presentándose en dicha finca al anochecer se dirigieron al arrendatario de la huerta, Rafael Prados Valero, preguntándole si vendía granadas.

Como éste contestase negativamente se precipitaron sobre él y su esposa y amenazándole con una pistola le maniataron, obligándole a echarse en tierra.

Entonces penetraron en la casa y desmenuzando un arca se apoderaron de 2.640 reales.

Luego pasaron a la habitación de su convecino Francisco Verdugo Valero, extrayendo de otro arca la cantidad de 900 reales.

Una vez que fueron dueños de las citadas cantidades abandonaron la huerta, amenazando con matar a los aterrados esposos si decían una palabra de lo ocurrido.

La Guardia civil del puesto de Teba, trabaja activamente en la captura de los autores de este robo, habiendo detenido a un sujeto llamado Manuel González Hinojosa, que guió a los ladrones hasta la finca.

El día tenido dice que no conoce a los criminales y que solo puede precisar las señas personales de cada uno.

Anteanoche ocurrió en la calle del Puente de la Virgen, Granada, y casa llamada del Pozo, un hecho criminal de que fué víctima una mujer llamada Josefina Redán que vive separada de su marido.

Este se presentó anteanoche en la casa y la emprendió con su mujer a puñaladas causándole tres heridas graves en la cabeza.

Los guardias municipales llevaron a la pobre mujer a la casa de socorro donde fué curada de primera intención y después la condujeron al hospital.

El bárbaro agresor fué capturado a las doce de la noche, por los agentes de orden público Cuesta y Chinchilla.

En Montilla fué detenido el jueves último Demetrio Sillero Lopez, natural de Loja (Granada), que el día 9 del corriente prendió fuego al cortijo denominado la Mata, de aquel término, propiedad de D. Bartolomé Sastre Hidalgo. Las pérdidas se calculan en 250 pesetas, y el Demetrio Sillero, convicto y confeso de su delito, queda a disposición del juzgado.

En Málaga, a las ocho de la mañana de anteaño ha habido un desprendimiento en la torre de San Telmo.

A los pocos momentos se personaron en di-

cho lugar el señor gobernador civil, alcalde e ingeniero de la provincia, acompañados de los inspectores de vigilancia Sr. Herranz y G. rola.

Quedó prohibido el tránsito de carruajes y tranvías, haciendo trashedo esta última en vista del mal estado en que se encuentra la citada torre.

—Dicen de Málaga:

“Ayer tarde a las tres y media, y en la calle del Duque de la Victoria, el secretario del ayuntamiento de un pueblo próximo agredió con un revólver a un conocido procurador de Málaga.

Un hermano de éste, abogado también muy conocido, intervino en la contienda, propinando al secretario un bastonazo, causándole una pequeña herida.”

—La Guardia civil del puesto de Churriana tuvo conocimiento el día 9 de que el coche de la empresa la Veloz, que conduce la correspondencia pública, había perdido la noche anterior en el camino de Torremolinos la balija en donde iba encerrada dicha correspondencia.

De las diligencias practicadas pudo averiguarse que la había encontrado una vecina de aquel pueblo, llamada Isabel Ramos Jaime, la cual la entregó sin que se notara en ella señal alguna de haber sido abierta.

Noticias locales

Los chacineros manestranes muy complacidos de que la matanza de cerdos no empiece hasta el día 1.º, porque así podrán dar salida a la existencia de salados y embutidos que de otro modo no podría venderse porque el público prefiere la carne fresca.

La sociedad recreativa *Calderón*, celebró anoche su anunciada función de convite.

El espectáculo resultó muy lucido.

Es verdaderamente escandaloso que durante las últimas horas de la noche una turba de mozaicos se dedique en la plaza Nueva a apoderarse del fruto producido por los árboles del paseo.

Principalmente las palmeras son asaltadas por los marodeadores, que burlando la vigilancia de los guardas, se llevan lo que pueden, valiéndose de palos y piedras.

Sabemos de un pacífico transeunte, lastimado por una de éstas.

Ha salido de Sevilla, para Barcelona y Marsella, la señora doña Carlota Varela de García, acompañada de su simpática hija Ana.

Mañana salen de esta capital para emprender un viaje por el extranjero los señores marqueses de la Motilla.

Ha sido muy bien recibida la noticia que desde hoy 15 de Octubre los faroles del alumbrado público se apagarán a las seis menos cuarto.

Era esta una determinación que se imponía, porque una ciudad de la importancia de Sevilla no se puede dejar impunemente a oscuras durante buena parte de la madrugada y a merced de los rateros y gentes de mal vivir.

Era verdaderamente extraordinario el número de *romeros* que anoche volaban de Triana.

Una cantidad considerable de carros y coches, llenos de hermosas muchachas, había por las calles de la población, y en ellos se hablaba en medio de la mayor alegría.

También hemos visto muchos caballos engalanados y muchos jinetes repletos de manzanilla.

La clásica romería de Torrijos va resultando este año muy animada.

Durante la madrugada anterior no ha intervenido la policía en ningún suceso desagradable.

El individuo que hace días fué herido en la calle de la Feria y del que nos ocupábamos en nuestra edición de anoche, continuaba últimamente en gravísimo estado, en la casa de socorro de la Alhóndiga.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del extranjero

¿Anarquistas?

París 14, 6-10 t.

En el Havre la policía encontró en el buque *Southam*, llegado el jueves, setenta y cinco bultos que contenían bombas de obús, armas viejas y cartuchos que se destinaban a las cercanías de París.

Sospéchanse que se trata de atentados anarquistas.

El descubrimiento ha producido gran sensación.—*Rigall*.

Toros en Francia

Nimes 14, 7 t.

Los toros de Benjumea han sido buenos, quinto, sin novedad.—*C*.

Toros en Portugal

Lisboa 15, 2 madrugada.

Los toros de Haloón, lidiados en Cascaes, han sido buenos.

Reverte, Lobito y los caballeros en plaza sin novedad.—*R*.

Toros en Zaragoza

Zaragoza 14, 7 t.

La corrida de esta tarde ha resultado animada.

Primero

A la hora anunciada rompió plaza el primero, que, con voluntad, recibió diez puyazos. Se colgaron dos y medio pares, y *Guerrita* le dió muerte de una estocada algo adelantada.

Segundo

El segundo de la tarde tomó también diez puyazos y fué adornado con dos pares y medio.

Fuentes atizó un pinchazo, y después de un desarme dejó una estocada soberbia. (Palmas).

Tercero

El corrido en tercer lugar tomó seis varas, dando ocasión a *Guerrita* de lancearlo con mucha finura.

La fiara saltó la valla, causando el espanto en la gente de alrededor.

En el callejón recogió el toro a un curioso, que pasó a la enfermería con un puntazo.

Almudro admirable con el capote, ayudando a los banderilleros, que estaban pésimos, y que pusieron dos pares y medio.

Guerrita pasa con maestría y ceñido, sujetándolo por hallarse movido el bicho.

Atizó un pinchazo y luego otro, echándose fuera y sufriendo un desarme.

El maestro remató con un descabello a pulso.

Cuarto

Tomó ocho varas, rivalizando los picadores. Murieron tres caballos.

Después de adornado el bicho por los niños, pasó a manos de Fuentes que dejó un pinchazo sin lucimiento, escapando milagrosamente por haber perdido la defensa; *Guerrita* al quite.

Fuentes volvió a pinchar y acabó con un bojonazo. (Pitos).

Quinto

Bravo y duro al hierro, tomó doce varas, distinguiéndose *Cantares* que estuvo infatigable.

El pueblo pide que pareen los matadores y éstos toman los palos.

Guerra es perseguido por la fiara que llegó hasta la valla picándole los talones, pero sin lograr cogarle.

Guerra, sereno, volvió a tomar los palos. Fuentes pone medio par y *Guerrita* uno superior.

Tomó los trastos el maestro y estuvo superior pasando, y tan afortunado al herir que oyó muchas palmas y le fué concedida la oreja. (Cigarros puros y sombreros).

Sexto

Y último: Guerra y Fuentes lo capean jugueteando, arrojándose y tocando el testuz.

Tomó el bicho ocho varas, y después de tres pares de los niños de Fuentes, éste da una estocada regular, de la que el toro dobla. (Aplausos).

El público salió satisfecho de la plaza, que estaba llena.

El desfile de carruajes, lucido.—*MENCHETA*.

Marinas

Ferrol 16, 9-45 n.

Se han verificado, por fin, las pruebas preliminares del nuevo buque *Marqués de Molins*.

Con dos calderas alcanzó una velocidad de diez millas y diez centésimas.

—Ha llegado a esta puerto el crucero *Conde del Venadito*.

Gaditanas

Cádiz 14, 10 n.

En el tren correo ha regresado de Sevilla el ex-presidente de la diputación provincial de Cádiz D. Cayetano del Toro.

Esperábanlo en la estación más de cuatrocientos amigos que se habían reunido hoy, eligiendo comité, para luchar con la fracción que dirige el gobernador de la provincia.

A la llegada del tren se dieron vivas y se escucharon aplausos.

El gobernador envió policía para evitar que se hiciera manifestación alguna, pero a pesar de la policía se realizó, pues los cuatrocientos amigos de Toro le acompañaron hasta su domicilio.—*Zaldivia*.

La crisis

Madrid 14, 11 n.

El *Correo*, anda que en caso de plantearse la crisis salga del ministerio el Sr. Moret, por la dificultad que hay de reemplazarle.

Los salvajes de Marruecos

Témese que las kábilas feroces que merodean en los alrededores de Fez y se oponen a la entrada de europeos en la ciudad, ataquen a la misión inglesa que va camino de ella.

Para no ser sorprendidos se han tomado las necesarias precauciones.

Pan y toros

Madrid 14, 11-10 n.

En Nimes había temores de que se alterase el orden público, porque la gente que asistió a la corrida de toros pedía que se mataran los bichos, dando lugar a un conflicto.

En Dax se temía que por el mismo motivo hubiese otro.

La huelga

Málaga 14, 11-10 n.

La huelga de obreros pertenecientes a la fábrica de Larios, está en vías de arreglo. La mayoría consiente en que no se admitan en la fábrica a los individuos de la junta pericial.—*Zambrano*.

D. E. P.

Madrid 14, 11-20 n.

Ha fallecido la duquesa de Santofía. Su muerte es muy sentida.

Proyectos

El *Heraldo* ha oído decir que es probable ocupe el Sr. Gamazo la presidencia del Congreso, pasando el marqués de la Vega de Armijo al ministerio de Estado.

Háblase de que las Cortes se convocarán para el 12 del próximo mes de Noviembre.

De política

Madrid 15, 1-45 madrugada.

El Sr. Aguilera nos ha manifestado ignorar que haya consejo-hoy antes del Consejo con S. M. la reina.

Añadió que aun no se ha fijado la fecha en que marchará el Sr. Moret a París.

Lo del patronato

Madrid 15, 3-10 madrugada.

El gobierno ha recibido contestación al asunto del patronato en Filipinas.

La respuesta parece que es algo violenta, negándose a España el derecho a imponer el *excoñatur*.

Becerra cree que no debe contestarse dicha respuesta, sino dar cumplimiento a las leyes.

EDICIÓN DE LA NOCHE

La reforma de Telégrafos

La comisión designada por el gobierno para que estudie y proponga un plan general de reformas, se ha dividido en tres subcomisiones, con objeto de regularizar y adelantar los trabajos.

La primera tomará a su cargo lo relativo a personal. La componen los Sres. Sanchez de Toca, Hoces, Rancés, Cordero y Gumiel.

La segunda, que estudiará lo relativo al servicio, la forman los Sres. Nañez de Arce, Hoces, Maspons y Campos.

Constituyen la tercera subcomisión, que ha de ocuparse con especialidad en lo referente a construcciones, los Sres. Sanz, Hoces, Suarez de Figueroa, Montenegro y Soriano.

El director de Correos y Telégrafos forma parte de todas las subcomisiones.

Cada quince días se reunirán estas en comisión general, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, para dar cuenta de sus trabajos.

INSTANTÁNEA

TERESA DE JESUS

En el siglo Teresa de Cepeda y Ahumada, nació en Avila en 1515 y falleció en 1582. Doctora, fundadora, escritora insigne, canonizada más tarde, elevada a los altares y consagrada como patrona de España, la contemporánea de San Juan de la Cruz, es una de las figuras más salientes de nuestro siglo de oro.

Como fundadora llevó como nadie adelante sus reformas en la vida claustral y en las reglas monásticas.

Escritora insigne, llevó al libro el fuego de su éxtasis celestial, y aunque pecando de difuso su estilo, sus libros respiran ternura y grandeza. Bossuet calificó los escritos de la Doctora española, de doctrina celestial.

Fué fundada la pluma de Santa Teresa, y las principales obras, las consideradas como más salientes son: *Vida de Teresa de Jesús*, *El camino de la perfección*, *Estados de los conventos carmelitas*, *El palacio del alma*, *Modo de visitar los conventos de religiosas*, *Consejos a sus hermanas*, *Pensamientos a sus hermanas*, *Pensamientos sobre el amor de Dios*, *Meditaciones sobre el Padre Nuestro* y *Epístolas*, algunas de ellas inolvidables y siempre nuevas, aun considerando los diversos tiempos.

Teresa de Jesús, maravilla de sus contemporáneos, admiración de la posteridad, objeto de piadoso culto y de disquisiciones filosóficas y científicas, ahora tan en boga, fué canonizada por Gregorio XV en 1622 y declarada *Doctora de la Iglesia*, por Urbano VIII, cinco años más tarde.

Hoy, si es grande el brillo que tiene Teresa la Doctora en las páginas de la iglesia, no su para al muy grande conque brilla entre nuestras glorias literarias.

Los voluntarios hijos de militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica la siguiente circular:

“El distinto criterio que existe entre los jefes de cuerpo de las diferentes armas é institutos del ejército para la admisión por tiempo indefinido de voluntarios hijos de jefes é oficiales, con arreglo a lo dispuesto en real orden de 14 de Enero de 1882, ha venido a demostrar la necesidad de que se dicte una medida de carácter general, que autorice a todas las demás unidades orgánicas para seguir el procedimiento empleado por las de infantería, según lo prevenido en circular de la suprimida Dirección de dicha arma de 23 de Julio de 1887 (C. L. número 30); en su vista, el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido a bien disponer se hagan extensivas provisionalmente a los demás cuerpos las prescripciones de la citada circular, hasta que en el proyecto de la ley de reclutamiento que se está redactando se propongan de un modo definitivo las bases a que han de ajustarse dichos compromisos; pero entendiéndose siempre que los que rescidan antes de cumplir tres años de servicio en filas han de reintegrar previamente el importe de las primeras puestas de vestuario que les hubieren sido acreditadas a su ingreso en el ejército.”

Noticias generales

El incidente habido entre los Sres. Moret y duque de Tamarit en la estación de Madrid a la llegada del tren real y que fué objeto de muchos comentarios, lo relata así un periódico madrileño:

“En el sitio destinado al gobierno, al cuerpo diplomático, a las comisiones de las Cámaras y a la servidumbre de palacio, hallábanse tres caballeros que no estaban vestidos de etiqueta, dos empleados de Gobernación y uno del gobierno civil.

El Sr. Moret, creyendo que eran periodistas, supuso infundadamente que el duque de Tamarit había ido a la práctica el proyecto que tiene de regalar a los noticieros de los periódicos unas medallas que les sirvan de paso para poder, en determinados casos, cumplir su cometido, y manifestó con bastante claridad su enojo por las distinciones que el gobernador guardaba a los periodistas.

El duque confesó con la energía propia de su carácter, y no pasó más porque el ministro se convenció bien pronto de que no tenía razón.”

—Ha sido destinado a la intervención de Hacienda de Palencia D. José Prisco, oficial de tercera clase en la de Badajoz.

—Se ha interesado al gobierno civil de Badajoz la busca y captura del subdito italiano Luis Cabeza, cuya extradición ha sido concedida.

—Están muy adelantados los trabajos de construcción del ferrocarril de Peñarroya a Fuente del Arco, pasando por Aznaga.

—Han empezado en Villafranca de los Barros las obras del nuevo colegio que va a establecer la Compañía de Jesús.

—Han empezado con gran actividad en Almedralejo las operaciones de la vendimia, pagándose la arroba de uva, pesada en la bodega, a 45 centimos de peseta.

—Ha fallecido en Villafranca de los Barros, a la edad de ochenta y dos años, el médico andaluz D. Manuel Benjumea Alvarez.

—En Ezquicia (San Sebastian), Joaquín Járegui extrajungió a su padre político, anciano de setenta y un años, llevándose el cadáver en hombros hasta una cava; pero arrepentido de dejarlo allí lo depositó en la carretera.

El criminal, para despistar la acción de la justicia, se presentó al día siguiente de cometido el crimen en el juzgado, diciendo que su padre político, Antonio Izquierdo, había desaparecido de su casa, ignorándose su paradero. El asesino, convicto y confeso, ingresó en la cárcel de Tolosa. Declaró que cometió el crimen por disgustos de familia.

—Se ha desarrollado la difteria con carácter grave en los aduanares de la kábila de Anguera, próximos a Centa. Para averiguar lo que haya de cierto, la junta de Sanidad ha ordenado que salga un inspector médico a recorrer aquel territorio. Con tal objeto ha sido nombrado el doctor D. Celestino García, que tiene mucho crédito y simpatías entre los indígenas.

—Los estudiantes de enseñanza libre de la Universidad de Barcelona tratan de renunciar para solicitar del ministro de Fomento que se les concedan exámenes en Enero próximo.

—Se ha suspendido en Logroño el banquete dispuesto en honor del general Arolas. Dicese que una autoridad ha recordado al general amistosamente las órdenes vigentes, prohibiendo la asistencia de los militares a las reuniones políticas. El general Arolas recibe grandes pruebas de consideración y afecto.

—A pesar de las protestas de varios diarios locales y provinciales, la Junta organizadora del Congreso ostiólico de Tarragona insiste en no dar entrada a la prensa en las sesiones, ni reservar tribuna para ella, pretextando que en anteriores Congresos se ha seguido igual conducta.

—La Liga de productores del Principado de Barcelona se ha dirigido a los Sres. Sagasta y Becerra rogándoles que dispongan con urgencia el cambio de moneda en las Antillas a un tipo que evite el agio.

—El agente ejecutivo encargado de la recaudación de contribuciones en Torreveja, acompañado de una comisión compuesta por varios individuos de orden público, ha atropellado a una pobre viuda, sin respeto alguno, embargándole el mobiliario propio y ajeno, arrojándole el cajón y sacando el dinero que en él había, para cobrarse el débito, importante 40 pesetas. Después dió un escándalo maynuelso en casa del médico Sr. Torregrasa, ausente. La comisión penetró en la casa sin hacer caso de las protestas de la criada y amenazando a ésta. La población está indignada.

—Ha sido robada la iglesia parroquial del pueblo de Cádiz, llevándose los ladrones un globo de latón plateado, para las S. S. gradas Formas, un incensario del mismo metal y un cáliz también de latón con un copón de plata. Los ladrones no han sido habidos.

—La *Correspondencia* y la crisis: “Si la crisis ministerial se produce, cosa que todavía niegan algunas personas, no se fundará en otros propósitos que en el de conseguir mayor penetración y corrientes de armonía entre las mayor

Noticias locales

La Academia de Bellas Artes ha acordado, por unanimidad, el siguiente programa para celebrar el próximo centenario del insigne pintor sevillano D. Diego Velázquez:
1.º Nombrar la Academia de Bellas Artes una comisión que, representándola, se una a la general de Madrid para organizar el centenario que en la corte se proyecta en honor del pintor sevillano D. Diego Velázquez.

D. Manuel Artillo ha solicitado licencia de la Alcaldía para colocar verjas de hierro en las sepulturas de D. Arturo Gomez Padin, don Tomás Fernandez y D. Fernando Sanchez Alvarez.
Por uso de armas prohibidas han sido detenidos hoy cuatro individuos. Tres de ellos han ingresado en la cárcel por insolventes, y el otro ha pagado la correspondiente multa.

Se encuentran muy adelantadas las obras para la instalación de un departamento aséptico de operaciones en el Hospital provincial. Constará aquel de una sala central ó quirófano y dos enfermerías asépticas, dotadas de excelentes aparatos, constituyendo un modelo en su género.
Dicho departamento está empleado en el piso segundo del Hospital provincial, ocupando la parte central de la fachada principal del edificio.

Han llegado a Sevilla: de Montepalacio don Francisco Ruiz Martínez (hijo) y de Utrera el ganadero D. Joaquín Murruve y el alcalde don Plácido Cano.
Reconocido por el ingeniero agrónomo de la provincia, Sr. Noriega, los viñedos de Villanueva del Ariscal, en los que, por su estado anormal de vegetación existían sospechas de que estuvieran atacados por la filoxera, se ha visto que, afortunadamente, el insecto no se ha propagado aún a las viñas de dicho término, a pesar de su proximidad a los focos filoxéricos descubiertos hace poco en las viñas de Bormujos.

Ingreso en la Escuela Naval flotante
Real orden
1.º Las plazas se adjudicarán mediante oposición pública, cuyos ejercicios se verificarán en esta corte, dando principio el 15 de Abril de 1895.

SOBRE EL ANARQUISMO
Un alto funcionario de la policía italiana, el Sr. Siericcoli, que por razón de su cargo ha estudiado de cerca el anarquismo, acaba de publicar una obra sobre 'la Anarquía y los anarquistas', que en punto a datos y pormenores es tal vez la más completa de cuantas han aparecido recientemente.

PARA LAS SEÑORAS
MODAS.
Pasaron las carreras del Grand Prix y a pesar de que el tiempo se presenta apacible, las elegantes creyeron en el deber de exhibir sus magníficos abrigos, llenos de pieles, anticipando un invierno que aún ha de tardar en venir.

UN BARATO DE MUEBLES
NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL
ZARAGOZA, 24
RESTAURANT DEL CAFE SUIZO
Conciertos todas las noches de ocho y media a once; jueves y domingos, de una a cinco de la tarde.

Sección religiosa
Santos de mañana.—San Galo, obispo.
Liturgia.—El efecto y misa son de San Luis Beltrán, rico doble color blanco.
Cantos.—En la parroquia de San Andrés, a las ocho, misa en honor de San Antonio y Santa Ana, en honor de ésta en la parroquia de Omnium Sanctorum, y ejercicios en la parroquia de San Esteban.

El Sr. Moren ha regresado de Arjona, haciéndose cargo del Gobierno de la provincia, que con tanto acierto ha desempeñado durante su ausencia el secretario Sr. Ramírez de Arellano.

El Sr. Moren ha regresado de Arjona, haciéndose cargo del Gobierno de la provincia, que con tanto acierto ha desempeñado durante su ausencia el secretario Sr. Ramírez de Arellano.

El Sr. Moren ha regresado de Arjona, haciéndose cargo del Gobierno de la provincia, que con tanto acierto ha desempeñado durante su ausencia el secretario Sr. Ramírez de Arellano.

El Sr. Moren ha regresado de Arjona, haciéndose cargo del Gobierno de la provincia, que con tanto acierto ha desempeñado durante su ausencia el secretario Sr. Ramírez de Arellano.

Don Manuel Merry y Colón
MARIDO QUE FUÉ DE LA SEÑORA
DOÑA CASILDA VILLALBA Y PEREZ
Catedrático de Historia crítica de España en esta Universidad Literaria
HA FALLECIDO EL DIA 15 DEL ACTUAL, A LOS 57 AÑOS DE EDAD
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica.

ba de lanzar el modelo Juana de Arco. Consiste en un traje de paño bleu de France, con mangas y cuellos muy altos, de terciopelo azul. El cuerpo va cubierto por una lindísima coraza, hecha de bordados de acero y seda azul; la falda es lisa y cortada al biés.

LOS DRAMAS DEL AMOR

La prensa de Coruña dá cuenta de un crimen que, por indole especial y por las estrafalinas circunstancias que en el concurrieron, causó penosísima impresión en cuantas personas tuvieron la desgracia de presenciarse.

En ocasión de hallarse cerca de una fuente que en el campo de Leña existe, una mujer llamada Ramona Suarez Calvedo, aproximóse á ella un joven decentemente vestido, la cual, de improviso, y sin que hubiese mediado palabra alguna, arrojóle al rostro el contenido de un frasco de vitriolo que llevaba en la mano.

El ácido corrosivo de que éste estaba lleno, alcanzó además á otra pobre mujer que se hallaba inmediata y á una niña de cuatro meses que llevaba ésta en brazos, produciéndoles graves quemaduras.

La acción fué tan rápida, que pocas fueron las personas que se apercibieron de ella, dándose solo cuenta de lo que pasaba al oír los pesantes gritos de las infelices mujeres y los desgarradores sollozos de la inocente criatura.

Detenida la autora del atentado y conducida al juzgado de instrucción en unión del frasco, que aun contenía parte del líquido, manifestó llamarse Eulalia Mello Incógnito, y que los celos habían sido el móvil que le impulsó á atentar contra la vida de la infeliz Ramona.

Parece ser que la Eulalia sospechaba desde algun tiempo que su esposo y la Ramona sostenían relaciones amorosas. Estas sospechas aumentaron por la circunstancia de hacer unos días que no se presentaba su marido en el domicilio conyugal, y entonces, presumiendo que su rival fuera la causa de este abandono, adoptó la resolución de vengarse, señalándole el rostro de una manera indeleble, como lo efectó.

PARIS

Un sueño de doce años!

La nota dominante del día, lo que pudéramos llamar la comidilla de todos los círculos en esta capital, es una historia fantástica, de la que los periódicos publican prolijos detalles y cuyos caracteres extraordinarios son los más á propósito para herir la impresionabilidad del veleidoso público parisiense. Se trata de un verdadero cuento de hadas, reproducción del famosísimo La bella durmiente en el bosque, que tanto encantaba nuestra imaginación cuando pequeños, y que aun ya mayores recordamos con cariño.

En el caso actual, como en aquél, la heroína es una mujer joven y bonita, con la única excepción, sino de uno material real y tangible, es decir, de una joven llamada Margarita Bonyval, que hace cerca de 12 años que duerme, sin que en todo ese período de tiempo su corazón haya dejado de latir un instante.

Este fenómeno es que todo el mundo puede comprobar por sí mismo, se encuentra en Thénelles, aldea próxima á San Quintín, y de ello nos dan fé los que dicen haberla visitado, y los doctores Charlier, Voisin, Gues, de la Tourrette, personas todas muy respetables y que diferentes veces han ido á estudiar tan sorprendente caso patológico. Según éstas, queda desde luego descartada toda idea de superchería, bastando solo la simple vista para convenirse de que estas cosas no se simulan. Margarita ofrece el aspecto de un cadáver. Sus carnes han perdido todo su jugo, y en ella solo se vé un amálgamo de huesos revestido por la piel rugosa y apergamada. Creyérase una momia en ella no se sintiese latir el pulso, y si oprimiendo algunos músculos no se observasen en aquel cuerpo algunos movimientos convulsivos. El vientre lo tiene hinchado hasta tal punto, que se toca en él la columna vertebral. Además el doctor Charlier declara que la asistió á raiz de su letargo—el 31 de Mayo de 1889—

que desde esta fecha viene observándola, encontrándola siempre igual.

Este, no obstante, entre los sencillos moradores de aquella comarca, no falta quien dude del suceso, no comprendiendo cómo un sueño puede durar doce años y aun seguir hasta Dios sabe cuándo.

Como surgió este fenómeno y cuáles fueron las causas que le motivaron? La ciencia, aun reconociendo su existencia, nada se atreve á decir sobre el particular. El pueblo, siempre fantástico, ha creído encontrar su origen en un drama siniestro que corre de boca en boca, y que es el siguiente: La Sra. Bonyval, separada de su marido, contaba tres hijas. Una de ellas, la mayor, se hizo religiosa. Las otras dos, una de las cuales es Margarita, dedicábanse á las labores de la casa. Ambas eran muy honradas y jamás se las había visto con hombres. Pero hé aquí que en un mismo día aparecen las dos embarazadas y dan á luz también un mismo día. Su seductor es un hombre de todo el país conocido, pero que nadie se atreve á decir su nombre. El hijo de Margarita muere algunas semanas después de su nacimiento. En la aldea se cree que se trata de un infanticidio, y la desgraciada, jóven es denunciada. Los guardas llegan, y al verlos una vecina, entra bruscamente en la cabana:

—¡Madre Bonyval! grita—los gendarmes vienen á prender á Margarita!

La infornada lo oye y sufre una conmoción tan violenta, que pierde por completo el sentido; la crisis pasa... se cree á la enferma salvada. ¡Duerme tranquilamente!... ¡Duerme!... Pero aun no ha sido despertada.

J. VIGNÉ.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Segun el Standard, la misión de que fué encargado el almirante ruso Avellan cerca del sultan de Turquía, fué para presentarle un memorandum pidiéndole autorización para establecer depósitos de carbón en una isla del mar Jonio.

El almirante se compromete, en nombre de Rusia, á vigilar las maniobras á que se entregan los ingleses en aquellas aguas.

Trató además de la cuestión del libre paso de los Estrechos por los buques de guerra rusos.

La Puerta acogió benévolutamente las peticiones rusas.

El Standard dá á entender que este hecho ha causado impresión en el gabinete inglés.

El emperador Guillermo ha inaugurado en Friesack (Brandeburgo) el monumento erigido al elector Federico, primer rey de Prusia.

Un telegrama de Lucerna dá cuenta del fallecimiento de M. Vonmatt, decano del Consejo nacional, á la edad de setenta y nueve años.

Un despacho de Rive de Gier dice que el comité de huelguistas logró que un gran número de obreros se comprometiesen á abandonar la fábrica Richarme si los huelguistas no obtenían satisfacción de sus pretensiones.

A pesar de esto, solo tres ó cuatro la han abandonado. Los demás han declarado en carta dirigida al sindicato que se proponían continuar trabajando.

Han llegado nuevos obreros del extranjero.

LA CATASTROFE DE SAGUA

Por los Estados Unidos vienen noticias de Cuba con los primeros detalles de la terrible inundación de Sagua. A consecuencia del último ciclón, que ha aislado á aquella rica región de nuestra grande Antilla.

Há aquí los detalles más salientes de tan sensible catástrofe, segun los refiere un periódico cubano:

El día 25 de Setiembre

Terrible! Hará día infame en la historia de las grandes calamidades que han agotado este país.

Desde las cuatro de la madrugada empezaron las aguas á inundar esta población, alcanzando el máximo á las doce del día, desde cuya hora se notó el descenso.

El río, al desbordarse, formó tres avenidas por las calles de Maras, Oriente y Progreso, que, dando en la laguna de Hoyuelos, invadieron por completo la villa, y desaguando con impetu no visto en dirección á la costa, formando cauce principal en los terrenos de la estación principal del ferro-carril de Sagua, en el centro de la cual llevaban las aguas una velocidad de 12 ó 15 millas por hora.

Los daños de vidas no se pueden calcular, lo mismo que los materiales.

Estos últimos son incalculables.

Sin precedente y quizás sin ejemplar.

El pavor en la población

Las escenas que se empezaron á desarrollar desde la cinco de la mañana son indescriptibles.

El pavor que se pintaba en las familias á quienes el terrible elemento despertó con grito de muerte, no puede describirse.

Todas, desnudas casi, con los niños y ancianos en brazos, buscaban seguro albergue en las casas de pisos altos, encontrándolo franco y generoso en las de Maribona, Hotel Telégrafo, Radelat y Arenas, estación de ferrocarril, etc.

En todas estas han recibido todo género de atenciones durante el día y la noche pasada en ellas.

Chía y señora dieron de comer y almorzar á más de sesenta personas que albergaron, atendiendo con amoroso interés á muchas que estaban enfermas, proporcionándoles alimento y medicinas.

Los Sres. Radelat y Arenas abrieron sus puertas, que eran rios de agua, á sus amigos y pobres, al igual que los señoras Maribona, cuyo socio, el popular Pablo San Pedro, desde sus balcones pasaba víveres á todos los huéspedes del Hotel Telégrafo, entre los cuales se encontraba toda la troupe de Roncoroni.

Nuestros Telegramas

Del extranjero

Escándalo taurino

Dax 15, 1 madrugada. La corrida de ayar fué rica en incidentes. Toda la gendarmería estaba en las calles para contener la excitación producida por la corrida.

La plaza estaba llena desde tres horas antes de comenzar. Las cuadrillas fueron muy aplaudidas y á pesar de la prohibición matóse un toro. La policía hizo varias prisiones seguidas del consiguiente escándalo.—C.

Toros en Nimes

Nimes 15, 2 madrugada. La corrida de esta tarde ha sido un verdadero acontecimiento. Más de 15.000 espectadores llenaban el circo. Estaban el alcalde, el ayuntamiento en masa y el diputado por el distrito.

Los toros eran de Benjumea y los matadores el Gallo, Torerito, Pepete, Bonarillo, Quinto y Libri, despacharon cada uno al suyo de una escotada. El Gallo fué aplaudidísimo. Orden completo.—C.

Los chinos excitados

Paris 15, 10 m. Telegrafían de Londres que una sociedad secreta, formada por enemigos de Pakin, han fomentado la agitación en la región de Yangtsiang provocando grandes tumultos.

En la lucha murieron dos mandarines.—Rigalt.

Elecciones en Bélgica

Paris 15, 2 t. En las elecciones verificadas ayer en Bruselas votaron 40.117 católicos; 30.654 liberales y 23.808 socialistas.

Faltan algunos datos, pero todo hace pensar que el partido gubernamental tendrá mayoría sobre los liberales y socialistas.—Rigalt.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Josefins Huguet

Málaga 15, 2 madrugada. Anoche en el teatro Corvantes se celebró el beneficio de la tiple sefiorita Huguet, siendo aclamada por el público que llenaba el teatro. La Huguet recibió numerosos regalos de valor.

Gran parte del público, á la salida la acompañó hasta el hotel donde se hospedaba, obsequiándola con una serenata. El jueves debutará en Granada.—E.

Los libros de texto

Madrid 15, 8-40 m. La prensa continúa ocupándose del asunto de los libros de texto. Algunos periódicos evidencian los inconvenientes que tendría el que el Estado monopolice la ciencia como el tabaco.

Lo de Cuenca

Madrid 15, 9-30 m. El inspector de Hacienda que está haciendo las investigaciones en Cuenca, calcula que las falsificaciones y alcances de los comisionados alcanzarán á unas 700.000 pesetas.

El juzgado prosigue incansable las diligencias.

Poniendo puntales

Madrid 15, 10 m. El Liberal dice que el edificio político se sostiene prendido con alfileres. Enmedio de tantos temores nada ocurrirá hoy; todo está aplazado.

Sagua se dedica ahora á estudiar la forma de conjurar el conflicto.

Dos noticias

Madrid 15, 10 m. En Logroño se verificó ayer el banquete republicano. El general Arolas no asistió.

—Los alumnos libres de Madrid pedirán les sirvan para Enero las papeletas que no usaron en los exámenes de Setiembre.

El hombre de Estado

Madrid 15, 11 m. El Nacional dice que lo único que se sabe de la crisis es que el Sr. Sagasta no hará aquello que haría un verdadero hombre en las actuales circunstancias.

Antes del Consejo

Madrid 15, 11 m. Va á comenzar el Consejo de ministros bajo la presidencia de la reina.

El Sr. Capdepon lleva al Consejo el cuestionario de las reformas en la judicatura, cuyo decreto aparecerá en la Gaceta del miércoles.

El Sr. Sagasta se encargará de la cartera de Estado mientras el Sr. Moret esté en París. El decreto se publicará en la Gaceta.

El general Lopez Domínguez lleva detalles de las maniobras militares ejecutadas en los distintos cuarteles de ejército.

El Sr. Salvador lleva varios decretos; uno nombrando al Sr. Tomé delegado de Hacienda en París, otro concediendo un crédito para la recomposición del cable de Tarifa á Tánger y otro relativo á las ordenanzas de aduanas.

Los demás no llevan nada de interés. El Sr. Sagasta hará un extenso resumen del estado de la política.

Los ministros, al entrar, han estado muy reservados. Algunas preguntas dirigidas al Sr. Sagasta y nada de interés ha obtenido.

—¿Habrá consejo señor presidente?

—Depende de la hora en que terminemos con S. M.

—¿Entonces habrá Consejo esta tarde?

—Es probable.

—¿Marcha hoy á París el Sr. Moret?

—Todavía es inseguro.

Quiero más

Madrid 15, 11-30 m.

Háblase de que el marqués de la Vega de Armijo le ha disgustado se le indique para la cartera de Estado, sustituyéndole el Sr. Gamazo en la presidencia del Congreso.

Esto le quitaría la probabilidad de presidir un gabinete.

Centralistas y progresistas

Madrid 15, 11-30 m.

D. Nicolás Salmerón reunirá el próximo viernes la junta directiva del partido centralista.

También con objeto de fijar su actitud en la próxima campaña parlamentaria se reunirán en breve los progresistas.

Antes irá á París el doctor Zorrilla, conferenciando con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Después del Consejo

Madrid 15, 3 t.

Se ha celebrado el Consejo bajo la presidencia de S. M.

Se ha reducido á una sucinta relación de los asuntos más importantes de todos los ministerios, deteniéndose especialmente en la situación de Cuba.

El Sr. Sagasta evidenció la gravedad de la cuestión, confiando en que los prohombres liberales que mantienen diverso criterio llegarán á ponerse de acuerdo en beneficio de Cuba hoy la única mira del gobierno.

Respecto de la política interior el Sr. Sagasta dijo tiene el propósito de convocar inmediatamente las Cortes y que éstas se reunirán el 8 al 15 del mes de Noviembre.

El Sr. Groizard habló de las reformas de enseñanza.

De los reformas de los tribunales, que se firmarán mañana, se ocupó el Sr. Capdepon.

El ministro de la Guerra, de las maniobras militares; de las ordenanzas de aduanas, firmadas hoy, el Sr. Salvador, y un decreto concediendo derecho para optar á las plazas de la escuela artística de Roma á los artistas que ya lo tenían pedido.

Se ha desistido de celebrar otro Consejo esta tarde presidido por el Sr. Sagasta.

De viaje

Zaragoza 15, 4 t.

Han salido para Tarragona los obispos de Astorga, Lugo, Badajoz, Huesca, Tenerife y auxiliar de Zaragoza.

Acompañados en su viaje el marqués de Valle Ameno, el canónigo Prat, D. Valentín Gomez, D. Francisco Paris Mencheta y otras muchas personas distinguidas.

En la estación se les ha hecho una cariñosa despedida.—Ariño.

La administración por dentro

Valencia 15, 4 t.

En la delegación de Hacienda de esta provincia se ha descubierta una irregularidad de 19.600 pesetas, correspondiente al año 1892.

Los trabajos para depurar los hechos continúan activamente.—Guix.

Valencianas

Valencia 15, 4-30 t.

Ha marchado á Tarragona, para tomar parte en los trabajos del Congreso católico, el arzobispo, cardenal Sanchez.

—Algunos taberneros del Cabañal han cerrado hoy sus tiendas, negándose á pagar el nuevo impuesto municipal.

—Esta tarde, con gran solemnidad, se ha verificado el entierro del canónigo doctoral de esta catedral, Sr. Baralo, fallecido ayer.—Guix.

Miserias humanas

Madrid 15, 6-15 t.

Se ha verificado el entierro de la señora duquesa de Santofia.

Han asistido 20 personas, presidiendo el duque el conde de la finca, el general Borbón y un señor magistrado del Supremo, hermano de la duquesa.

En el cortejo figuraban los Sres. Salmerón, Silveira, general Palacios y otros.

Lo de Puerto Rico

Madrid 15, 6-15 t.

Los diputados por Puerto-Rico en vista del último telegrama recibido, esperarán cuatro ó cinco días la resolución del gobierno para tomar una actitud definitiva.

El canje de moneda

Madrid 15, 6-20 t. (Urgente)

Los diputados por Puerto-Rico han recibido un telegrama del presidente interino del partido Unión constitucional, en el que se le anuncia la disolución de la Cámara de Comercio y la dimisión de los individuos que forman la diputación provincial, indicando que deben hacer lo mismo los diputados á Cortes, caso que no se resuelva pronto la grave cuestión del canje de moneda en Puerto-Rico.

COTIZACIONES

Bolsa de Paris

Paris 15, 4 t. (Urgente.)

Renta francesa 8 por 100, on. cortado . . . 101'25 Exterior español, ex-cupón. 70'87 Italiano. 83'30

Bolsa de Madrid

Madrid 15, 4 40 t. (Urgente.)

4 por 100 interior. 71'70 4 por 100 fin de mes. 72'00 4 por 100 exterior. 82'00 4 por 100 amortizable. 79'90 Cubas (emisión de 1895). 110'00 Cubas (5 por 100). 86'40 Hancos de España. 385'50 Tabacaleras. 169'50 Cambios Paris. 16'60 Cambios Londres. 20'55 (Mercado de fusos.)

Sección an- na

TROZOS SELECTOS

(DE IRIARTE)

A orillas de un estanque diciendo estaba un pato: —¿A qué animal dió el cielo los dones que me ha dado? Soy de agua, tierra y aire; cuando de andar me canso, si se me arroja, vuelo; si se me arroja, nado. Una serpiente astuta que le estaba escuchando le llamó con un sibilo y le dijo:—¡Señ guapo, no hay que echar tantas plantas; pues ni anda como el gamo ni vuela como el sacre ni nada como el barbol! Y así tenga entendido que lo importante y raro no es entender de todo sino ser diestro en algo.

Jeroglífico



Soluciones al número de ayer

Al jeroglífico primero: Sistemésimo. Al segundo: Farias.

Entretanto el niño había cumplido ya tres años, lo que hizo creer á la princesa que no eran ya tan indispensables sus cuidados, viéndose entonces volver de nuevo un tanto á los placeres mundanos, asistiendo primero al teatro Michel, reanudando luego sus días de recepción, abriendo sus salones á los artistas extranjeros que su madre le presentaba, y por fin reapareciendo triunfalmente en los bailes de la corte, llegando á cambiar de método de vida, hasta el extremo de que, cuando llegó la época de volver á Pampeln se transformó, con gran alegría y admiración del príncipe, en la arrojada amazona que fué durante los primeros meses de su casamiento.

En poco tiempo se verificó en Lisa una verdadera resurrección, que se hubiera podido decir que era una consecuencia del desarrollo de su belleza esculpida y esplendorosa, á la vez que en todos sus movimientos pudo observarse una especie de vitalidad, que se mostraba al exterior por un afán de ruido y de agitación que causaba verdadera sorpresa, y que la condujo á tomar parte en toda clase de fiestas, y á ocupar un puesto importante al frente de las mujeres á la moda de la alta aristocracia rusa.

en nombre de un viejo amigo á la que no podía abrazar como padre. Esta carta despertó en la memoria de la condesa Barineff un troyel de recuerdos desagradables, que la hicieron llegar hasta á arrepentirse un poco de haber escrito á Dumesnil, de lo que comprendía, sin embargo, que no hubiera podido abstenerse, pues no tenía motivos más que para elogiar la conducta de aquel hombre honrado.

Ya Dumesnil, en efecto, quien había dirigido los primeros pasos de Magdalena Froment en la carrera del teatro, sacándole de la existencia precaria que la esperaba en la esfera peligrosa en que sus padres la habían abandonado cuando no contaba veinte años; y aun después de haberla seducido no pensaba en abandonarla, antes al contrario, quería reconocer al fruto de su amor, cuando una contraria inesperada para San Petersburgo le fué propuesta á Magdalena, quien abandonó París, ofreciendo á Dumesnil que haría todas las gestiones necesarias para que fuese contratado en el teatro Michel.

Pocas horas después más de cien convidados se reunieron en el hotel Oisford con objeto de tomar parte en una comida espléndida, digna de un príncipe. Al día siguiente empezó para Lisa aquella gran existencia, para la que había sido preparada desde hacía poco tiempo. El príncipe tenía el proyecto de partir para Pampeln una vez efectuado el casamiento; pero desistió de ello porque la estación era ya avanzada, el invierno estaba próximo y la

condesa le observó que no podía resignarse á privar á su joven esposa de las fiestas á que sería invitada en San Petersburgo, para encerrarla en un castillo en una época del año precisamente en que, por fuerza, debía ser muy poco visitada. Pedro, como hemos dicho, desistió, pues, de su plan, no solo por deferencia á los consejos de su madre política, sino por amor á Lisa, de quien parecía muy enamorado, aplazando, por consiguiente, su viaje hasta la primavera próxima, con lo que el hotel Molka se convirtió, segun se había prometido la condesa, en uno de los más brillantes palacios de San Petersburgo.

No era esto muy del gusto del príncipe, á quien no le había nunca atraído el bullicio y que hubiera deseado, por otra parte, que su esposa fuese un poco más para él solo; pero transigió sin dificultad y dejó que las fiestas y las recepciones se sucedieran sin descanso unas á otras en su casa, durante los seis primeros meses de su matrimonio.

La princesa Oisford por este tiempo tenía palco en el teatro Michel y en el de la Opera Italiana; asistía á todos los bailes de la corte; ningún trineo tenía trótones Oisford comparables con los suyos; las damas de más elevado abolengo en la nobleza rusa se habían convertido en sus amigas, y se la citaba en todas las oraciones por su elegancia, su distinción y su belleza. En cuanto al príncipe, continuaba siempre un poco retraído; pero durante aquellos seis meses no se separó de su mujer más que una sola vez, en que fué á Orlandia, para asegurarse de que Pampeln estaba dispuesto pa-

